



## **XXVI Comunicaciones Científicas y Tecnológicas**

Orden Poster: CS-048 (ID: 2076)

**Autor:** Torres, Nicolás

**Título:** Las PYMES rurales en el marco del COVID: las medidas económicas adoptadas y la especialidad de las asociaciones rurales en la Región Centro y NEA

Director: Fridman, Susana Alejandra

Palabras clave: Asociativismo rural, Especialidad, Asistencia

Área de Beca: Cs. Sociales

Tipo Beca: Cyt - Pregrado

Periodo: 02/12/2020 al 02/12/2021

Lugar de trabajo: Facultad De Derecho Y Cs. Sociales Y Políticas

Proyecto: (16G012) Economía Social y Desarrollo Regional: Aportes para una Construcción Teórica y Funcional de sus Organizaciones en la Región Centro y Nea

### **Resumen:**

El término acuñado por Nassib Taleb (2007) como “cisne negro” es utilizado por el autor para referirse a los posibles hechos inesperados que en un período de tiempo logran cambiar las situaciones económicas y financieras. Desde esta perspectiva, los autores Aguirre Laporte, Rusconi, Turano, Todesca & Zapata (2020) describirán así al Coronavirus para nuestra época. Los efectos que causó resultaron fulminantes y de una magnitud nunca antes vista, su inexplicable e impredecible impacto, forzó a los Estados a proponerse dar una explicación de su presencia después de los hechos, ya que logró algo inimaginable, quizás sólo visto en películas de ciencia ficción. A un año de la aparición del COVID-19, en un marco, al que me gustaría llamar post-pandémico, las distintas variedades biológicas del virus nos demuestran que aún es muy prematuro para siquiera pensarla, pero en razón de todas las situaciones críticas que generó, hoy podemos contar con información que establece una base sobre la cual partir. A lo largo del trabajo nos proponemos estudiar el estado actual de las PyMEs rurales de la región CENTRO y NEA. Actualmente contamos con información que ayudan a comprender el impacto socioeconómico, laboral y productivo en el sector, así como las medidas que cada provincia en particular tuvo que brindar en beneficio de las PyMES a causa de la emergencia sanitaria. Considerando este vínculo público-privado un elemento que puede dar impulso a las PyMES, en particular a las asociaciones rurales destinadas a la agricultura familiar. El 25 de abril de 2020 Ignacio Ramonet publicaba para el periódico “Le Monde Diplomatique” un artículo en el que califica a la pandemia no como una crisis social sino más bien un “hecho social total” donde con mucha coherencia explica, que la gente buscó refugio y protección en el Estado quién regreso con fuerza en detrimento del mercado, ignorando el hecho de que las organizaciones internacionales y multilaterales de todo tipo no han estado a la altura de la tragedia. Ni todas ellas, ni las potencias más poderosas, ni las tecnologías más sofisticadas han sido capaz de frenar la expansión mundial del virus. El covid-19, según consta en el mencionado artículo es “el nuevo gran asesino planetario”, cuyo efecto inmediato fue evidenciar “el largo autismo neoliberal” en los sistemas políticos y en su organización, por ende así también logramos ver los colapsos en sus sistemas sanitarios, la incertidumbre económica y financiera, acompañado por la inestabilidad y confusión de la población. En el caso argentino era imperante proteger del cierre permanente a las empresas PYMES dado el rol que juegan en la economía del país, como empleadores y como emprendedores con efectos multiplicadores en materia económica. Por último, se presentan algunas reflexiones finales en torno a los motivos y condiciones favorables que presentan las asociaciones que están tomando las PyMEs en los territorios rurales para transformarse en agentes de desarrollo e inclusión social